

平成30年度第2回石狩市厚田区地域協議会 会議録

【日 時】 平成30年5月22日（火） 18：30～19：50

【場 所】 望来コミュニティセンターみなくる

【出席者】 11人（15人中）

役職	氏名	出欠	役職	氏名	出欠	役職	氏名	出欠
会長	築田 敏彦	○	委員	加藤 亞弓	○	委員	平賀 敏和	○
副会長	渡邊 教円	○	委員	河合 徳秋	○	委員	三浦 崇史	○
委員	東 幸子	○	委員	河合 保郎	○	委員	本吉 俊一	×
委員	大内 さつき	○	委員	小山 玲子	○	委員	森田 瞳	○
委員	小笠原 英史	×	委員	今 光 江	×	委員	吉村 貴文	×

※正副会長を除き、あいうえお順

企画経済部～本間次長・三上主任

　　中西課長・角田主査

支 所 ～ 西田支所長・相原課長・佐藤主査

　　今野隊員・江崎隊員

事務局 ～ 高田地域振興課長・永塚主幹・今田主査・川村主査
(地域振興課)

【傍聴者】 3名

- 【次 第】
1. 開会
 2. 会長あいさつ
 3. 情報交流（リラックス タイム）
 4. 協議事項
 - ① 「石狩市過疎地域自立促進市町村計画」の変更について
 - ② 道の駅を核とした地域振興のあり方について
 5. 報告事項
 - ① 地域おこし協力隊の着任について
 6. その他
 7. 閉会

1. 開会

【(厚) 地域振興課 高田課長】

開会の前に、今委員、吉村委員から欠席の連絡があったので報告する。

2. 会長挨拶

【築田会長】

農作業等でお忙しいところ、出席いただき感謝申し上げる。皆さんお疲れと思うのでなるべくすみやかに議事進

行が出来ればと思う。ご協力をお願いする。

3. 情報交流（リラックス タイム）

- ・戸田墓園の桜、桜祭り出店について（築田会長、小山委員、大内委員）
- ・ツアーオブカムイについて（河合保委員、今野隊員）
- ・ロビーコンサートについて（今野隊員）

4. 協議事項

石狩市過疎地域自立促進市町村計画の変更について

【（厚）地域振興課 高田課長】

- ・同計画の変更については「地域自治区の設置に関する協議書第8条」に規定された地域協議会の審議事項3点のうちの1つとなっている。
- ・5月15日に市長から地域協議会に対し、諮問を受けた。

【企画経済部 本間次長】

- ・資料「石狩市過疎地域自立促進市町村計画の変更について」参照
- ・石狩市では「過疎地域自立促進特別措置法」に基づき、人口減少等が著しい厚田区及び浜益区を対象エリアとして地域の自立や住民福祉の向上、地域格差の是正などのため、「石狩市過疎地域自立促進市町村計画」を策定し、あらかじめ決められた項目について今後の取組事項を定め、財政的に有利な「過疎対策事業債」を活用し施策を実施している。
- ・今回は従来の計画に盛り込まれていなかった①現在整備中である厚田統合学校に併設される「厚田保育園の整備事業」、②あつた中央クリニックのトイレの改修を行なうための「あつた中央クリニック改修事業」、③浜益区内の小中学校の教員住宅を確保するために旧浜益高校の教員住宅を購入する「小中学校教職員住宅整備事業」を追加し、事業を実施するもの。
- ・今後のスケジュールは、道庁との事前協議、厚田区及び浜益区地域協議会で審議ののち、6月12日に開会される第2回市議会定例会に上程する予定。

【（厚）地域振興課 高田課長】

今回の事業はすでに今年度事業として予算化されているため、ご承認いただきたい。

【築田会長】

このことについて質問は？なければ承認でよろしいか？

【委員一同】

(承認)

【築田会長】

では、計画の変更について、妥当である旨、答申することとする。

道の駅を核とした地域振興のあり方について

【（厚）地域振興課 高田課長】

- ・道の駅オープンから約1か月、区民パーティーをはじめ、地域の皆様には大変お世話になった。道の駅は地域の核となる存在で、多くの人が訪れる拠点として、周辺地域や浜益区、さらには石狩市全体に効果が波及していかなければいけないと思う。
- ・オープンして良かったところ、課題となるところを地域で共有し考えていく事は、道の駅を今後の拠点としていく上では必要。オープンしてまだ間もないが、皆さんがあれいろ感じているところ、周りから聞いていることなど、出していただければと思う。
- ・今回の意見をもとに道の駅を核として「今後地域としてどう係ることができるのか』『係って行くべきか』を協議会として話し合っていきたいと思うので、忌憚の無い意見をお願いする。

【商工労働観光課 中西課長】

- ・4月27日のオープン以来、多くのお客様にお越しいただき、5月17日には早くも来場10万人を突破した。初年度目標を20万人としていたが、現在は30万人の見通し。

- ・一方で国道231号線の渋滞については予め準備をしていたが、4月29日には最長約10kmの渋滞が発生した。警備員も配置し、渋滞緩和、通行者の安全確保に努めているが、恒常に1~2km程度の渋滞は起きている。事故等は発生していないが、皆様にはこの場をお借りして改めてお詫び申し上げたい。
- ・お土産品等の売れ行きについては、商品によっては品切れもあり、在庫確保に努めている。こだわり隊の出店も大変好評だった。約5000万円の消費があったが、もっと買っていただけるはずと思う。
- ・売り上げ1位は「しいたけ」、2位は「しゃこもなか」。今後も地域の良いものを出していただき、多くの方に消費していただきたいと思う。

【(厚) 地域振興課 高田課長】

- ・「区内飲食店・朝市聞き取り」参照

① 近隣の飲食店

- ・行列が出来るほど来客が増えた。普段は14時までの営業だが、オープン後は夕方まで延長する日もあった。
- ・道の駅では混んでいて食事ができなかったと言っていたお客様もいた。

② 朝市

- ・平日も多くの客が訪れ、物もたくさん売れている。生物が売り切れ、冷凍物でも売れている。
- ・道の駅との相乗効果は大きいとの声。
- ・道の駅より朝市のほうが良いという声もある。
- ・渋滞のため常連客が途中で引き返した。

③ 商店街

- ・コンビニでは弁当やパンが連日売り切れになった。
- ・弁当店ではGW後より平日の客が少し増えた。
- ・夕日がメインなのに道の駅の閉店時間が17~18時はおかしい。
- ・渋滞を避けるため十字街にダンプカーが入ってきたことがあった(GW直後の月曜日のみ)。
- ・渋滞で常連客が来れないことがあった。

【三浦委員】

- ・記念スタンプのデザインを中学生が担い、新聞にも取り上げていただくなど非常にありがたかった。
- ・渋滞により、生徒の送迎が出来ない日があり、連休中の部活動を休みにせざるを得なかったのは残念。
- ・道の駅の駐車場が満車で、隣接する厚田中学校に駐車する人もいた。極稀ではあるが、職員が注意しても文句を言ってきたり、「校長から許可を得た」と嘘を言って駐車する人もいた。

【加藤委員】

- ・今月、区内の小学3・4年生がフィールドワークとして道の駅を訪問し、子ども達の印象、評判は非常に良かった。オープン直後は混んでいたため、はじめて来たという子が多く、楽しめた様子。
- ・ふわふわドームも子どもたちから評判良く、地域に遊具で遊べる公園がないので、今後も使いたい子はいる。
- ・資料室については、資料が豊富で今後も資料館として活躍できると感じた。今後の活用に期待。SNSで発信してはどうかと思う。

【平賀委員】

- ・自分が扱う燻製の売り上げが大変良く、去年の倍まではいかないものの、フル回転で生産しているが間に合わない。
- ・朝市も6時に人でごった返す日があった。
- ・朝市で道の駅の場所を尋ねられることも多かったが、連休中は10時開店だったため、朝市に来た人は待たなければいけなかった。
- ・道の駅駐車場が混んだので、海浜プール駐車場に止め、アネックス館横の階段から上がっていく人もいた。
- ・連休中は道道11号月形厚田線を当別方面に向かう車両が多く、発足の店舗にも多くの客が立ち寄ってくれた。

【東委員】

- ・オープン時は春小麦の時期で、国道を利用して重機を動かす人が影響受けるかと心配したが、渋滞の時間帯には重ならず、思ったよりも影響は少なかった。
- ・見慣れない自動車が国道から農道に入つて来た。勝手に私有地に入り山菜を探る人も去年の倍くらいいた。トラブルになつても怖いので静観していたが・・

【大内委員】

- ・道の駅前のテントで販売していると、アネックス館の位置を尋ねられることが多かった。

- ・野菜を売っていないか聞かれることも多かった。野菜販売スペースはあるのか不安。
- ・農協（望来）へ道の駅の場所を尋ねに来る人が多く、望来農協前の国道脇に「あと何km」の案内看板を立ててもらった。
- ・望来には公衆トイレの案内看板があるが、そこにも道の駅までの距離を書いてもらうとより良いのではないか。

【 河合徳委員 】

- ・これから野菜が増えてくる時期。野菜は店内で売るよりもテント販売のほうが華やかで良いと思う。
- ・オープン後、こだわり隊は建物前で販売した。テントを簡単に常設できるようアンカー等を設置してもらえると良い。

【 森田委員 】

- ・自分の勤めるそば店は大変売れ行きが好調。
- ・道の駅としては、今のところ観光等で訪れた方が多い印象。
- ・今後、客層は変わっていくと思う。
- ・地元の方はあまり来ていない。
- ・地元の人に利用していただけるように工夫していきたい。
- ・できるだけ長時間開店させたいが、何も食べられず帰るお客様もいる。
- ・仕込み等、量的に難しい面もあるが、会社でも何とか改善したいと検討している。
- ・渋滞については気の毒に思う。
- ・「何も（買うものが）無いなんて信じられない」とお客様から言われた。

【 渡邊副会長 】

- ・渋滞で望来から厚田まで40分かけて出勤した職員がいた。
- ・普段、古潭から厚田までは国道を使えば5分だが、林道を通り18分で抜けることができた。渋滞のときは有効かもしれない。
- ・ライダーが多いが、バイク音で授業の妨げになっていないか？

【 三浦委員 】

- ・今のところ、バイク音が授業の妨げになることはないが、駐車場の利用も含めこれから増えるのではないかと危惧している。

【 河合徳委員 】

- ・海（アネックス館）側の駐車場入口が1ヶ所になっている。今後の取り扱いは？

【 商工労働観光課 中西課長 】

- ・アネックス館側の駐車場は、警察との協議で安全を考慮し1ヶ所にした。対応については今後も同様。
- ・週末で天気が良いとライダーが増える様子。

【 (厚) 地域振興課 高田課長 】

- ・本日の意見は事務局でまとめ、次回の会議で確認し、今後の地域振興にどう結び付けていくことができるか、地元が潤い、石狩が潤い活性化するためにできることを引き続き協議していくべきと考えている。

5. 報告事項

地域おこし協力隊の着任について

【 (厚) 地域振興課 川村主査 】

- ・5月1日付で地域おこし協力隊員として江崎勇人隊員が着任したので、本人から自己紹介していただく。

【 (厚) 地域おこし協力隊 江崎隊員 】

- ・専門学校では野生動物や自然のことを学んだ。これから厚田の自然をたくさん知り、活動を通して広く国内外に発信していきたい。

6. その他

厚田アクリアレル水彩画展について

【 築田会長 】

- ・7月22日から厚田総合センター2階ホールにて開催する。
- ・今回は期間中、同ロビーで厚田中、聚富中生徒の水彩画も展示する。
- ・応募状況は、大部門86点、新たに設置した小部門32点、計118点96人の応募を受け付けた。
- ・6月16日—審査会、7月21日—表彰式、7月22日～8月5日—展覧会
- ・開催に向け、現在各所にチラシを配布する。
- ・厚田区民、市民関係なく、第4回展からは入場料は中学生以下無料、高校生以上一律300円、チラシを提示すれば100円になる。多くの方々に会場まで足をお運びいただきたい。

厚田区自治連合会総会について

【 (厚) 地域振興課 高田課長 】

- ・5月15日、厚田区自治連合会の総会が開催され、会長に佐藤昭夫氏(厚田自治連合会)、副会長に中西元典氏(望来地区自治連合会)が新たに選出された。
- ・任期は2年間(平成31年度まで)
- ・新会長就任時「道の駅に地域がどう係るかをテーマに取り組みたい」と挨拶されていたことをお伝えする。

望来小学校運動会について

【 加藤委員 】

- ・6月16日、望来小運動会を開催する。
- ・児童だけでなく、幼児から卒業生、地域の方も参加していただける競技を保護者とともに準備している。
- ・本年度閉校を控え、望来小として最後の運動会となるので、ぜひ多くの方にお越しいただきたい。

厚田小・厚田中学校合同運動会について

【 三浦委員 】

- ・5月26日、厚田小中合同運動会を開催する。
- ・こちらも児童生徒だけでなく地域の方も参加できる競技を準備しているので、多くの方にお越しいただきたい。

厚田区あつたかニュースについて

【 (厚) 地域振興課 今田主査 】

- ・現在、発行に向け準備を進めている。発行後、皆様にご報告したい。

○次回の日程について

平成30年6月25日(月)18時30分～ 厚田保健センター

平成30年6月25日 議事録確定

石狩市厚田区地域協議会

会長 築田 敏彦